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通州首个老旧小区加装电梯 03
民生
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梨园东里南区

7月5日，随着拉着新

电梯的两辆大卡车开进中

仓小区，筹备半年的通州首

个老旧小区加装电梯试点

工程终于落地，首台电梯在中仓小区1号楼3

单元开始加装。

十多次协商会 终破隔阂
中仓小区在去年被列入市级老旧小区综合

整治试点，电梯加装正是其中一个重要项目。

1号楼的楼门主事薄女士告诉记者，一开

始本打算将靠近小区大门的1单元作为试点，

考虑到3单元6楼住着一对年过七旬的老夫

妇，没有电梯生活很不方便，老人甚至不得不

把6楼租给别人，自己住3楼。多方权衡后，最

终把试点单元定在了3单元。

电梯加装工程虽是民心所向，但过程并不

是一帆风顺。

首先是居民“道听途说”来的消息跟政策

大相径庭，甚至以为每户要交纳上万元的安装

费。有几个年轻住户，因为住在二层，考虑到

费用问题，对加装电梯这事儿并不积极。

三层和四层的住户已经把房子租出去很

多年了，现都住在燕郊附近，所以对加装电梯

一度持反对态度。而身住六层的一对年过七

旬的老夫妇因为对电梯需求特别急切，甚至和

三四层住户在沟通上产生了隔阂和误解，导致

签字工作一度搁浅。

面对这样的困难，薄女士和街道工作人员

一起，先是一户一户走访，用心沟通，耐心地讲

解政府对电梯安装工程的大力支持，把居民只

需交纳运行费这件事讲解清楚。同时，针对三

四层住户存在的问题，也联系街道办事处和小

区居委会一道，把几家住户拉在一起，前前后

后开了十几次的协商会议，才把他们的隔阂消

除，最终迈过了这道艰难的坎儿。

街道带队 取经海淀定方案
“前期工作准备了将近半年，目前进展比

较顺利，预计两周左右就能投入使用。”中仓街

道办事处规划科科长焦春岩告诉记者。

作为通州区的首个试点工程，街道非常

重视，为此还派出街道宣传科和居民代表前

往已经具有成熟模式的海淀区进行了参观学

习。

据焦科长介绍，海淀既有的模式一般有两

种，一种是居民集资购买电梯进行安装，光是

购买电梯就需要54万元/部，加上安装费需要

将近60万，如果没有政府补助，分摊到每一户

居民身上的费用相当高昂；第二种是租用电

梯。在政府补助的前提下，居民只需要按月承

担运行费。又因为这是第一批的试点工程，电

梯的安装费用全免，运行费初步协商为顶楼（6

层）一月240元，从6楼往下，依次递减50元

（1楼不用交）。

所以，几方协商，中仓小区的试点工程最

终选择了第二种租赁电梯的方案。

今后是否加装 听业主的
现场安装的工人告诉记者，新加装的电梯

外挂在楼体的外立面上，不会影响居民的出

行，也不会遮挡一楼的采光。只是下雨会产生

一定的噪音。新加装的电梯载重630公斤，宽

1.9米，高2.2米，投入运行后，最多可容纳10

人。

据焦科长介绍，下一步街道还准备在西营

前街小区安装电梯，“那边已经有六个单元同

意并签字了。”西营前街、上潞园、小街之春、葛

布店东里、玉桥中路、玉桥西里、艺苑东街、旅

游新村8个小区共计56栋楼也即将首批加装

电梯。未来，还会有更多的老旧小区将享受到

这项福利。

当然，加装电梯是一个自选项，由业主决

定装还是不装。电梯安装文件要求只要有三

分之二业主同意就可以安装。

文并摄/实习记者 张弛

本报讯（实习记者 杨笑

一）位于台湖镇的北京市通州

区银河湾小学距离开学仅有一

个多月的时间，但校内至今仍

杂草丛生、楼内处于毛坯状态，

家长们心里很是没底。

据了解，该小学位于台湖

银河湾小区西侧，因为是银河

湾小区开发商承建的公立小

学，故名银河湾小学。银河湾

小学是隶属于通州区台湖镇中

心小学的六年制完全小学，占

地面积13300平方米，建筑面

积13300平方米。设计规模为

24个教学班，今年9月1日首

次招生，计划招收4个班共160

名小学一年级适龄儿童。

近日，记者实地走访银河

湾小学发现，校园内的杂草近

一人高，已经盖过了一层一半

的窗户。

记者从通州区教委相关负

责人了解到，入学前期会将孩

子们安排到台湖镇中心小学上

学。台湖镇中心小学方面也给

出了“不用担心，到时候拿着通

知书来入学就行”的答复。

本报讯（实习记者 赵璇）

日前，梨园东里南区居民向记

者反映，梨园东里南区51号楼

西侧空地常年堆放垃圾，向有

关部门反映过多次也没有彻

底解决。近日，记者从爆料居

民处获悉，堆放的垃圾已经被

清理。

之后，记者来到梨园东里

南区，在51号楼五单元西侧的

空地上看到堆放着大约50平

方米的垃圾，坏掉的沙发、床

垫、橱柜横七竖八地躺着，发黄

的枯枝落叶堆积在一边，四周

散落着木材等边角物料……现

场不时还有臭味飘出。

7月10日，本报在官方微

信公众平台报道了这一消息。

近日，记者从梨园东里南

区物业了解到，51号楼西侧空

地上的垃圾已经清理，并称已

经找到其他可以堆放垃圾的地

方，以后不会在此处堆放垃圾。

本报讯（通讯员 姚旭阳）记者从通州区

城管执法局“区政府治理违法建设违法用地

联席会议办公室（简称两违联席办公室）”了

解到，截至7月5日，全区共拆除违法建设

970.79万㎡，占区级任务48.54%，市级任

务157.09%，拆除面积全市排名第二；销账

198.4万㎡，占区级任务9.92%，市级任务

32.1%。腾退占地237.39公顷，全市排名

第一。

年初，区政府为深入落实《北京市人民政

府关于组织开展“疏解整治促提升”专项行动

（2017-2020年）的实施意见》，全力疏解非

首都功能，优化提升城乡建设环境，高标准、

高水平建设城市副中心，结合区治理违法建

设工作实际，拟定了2018年治理违法建设专

项行动方案。

该方案以治理违法建设相关法律法规为

遵循，以消除违法建设形态为重点，以部门联

动、综合治理为手段，以属地政府、街道办事

处为实施主体，依法依规批量消减历史存量，

确保新生违法建设零增长，提高城市综合治

理能力和水平，推进国际一流和谐宜居之都

示范区建设，还百姓公共空间、绿地，让街道

更整洁、环境更优美，进一步增强人民群众获

得感、幸福感。

具体工作中，区政府“两违联席办”多次

组织相关部门研究年度拆违工作，研究制定

年度目标任务、部门职责分工、保障措施和具

体要求，每月定期召开工作推进会。为进一

步掌握底数，以区政府名义聘请市测绘设计

研究院，绘制全区疑似违法建设图斑，列出详

细违法建设台账。组织各乡镇、街道依据基

础台账数据进行实地摸排比对，逐一将违法

建设的点位、面积核对清楚。

区属各部门和属地街乡主动自我加压。

在市分配618万平方米拆违任务、腾退占地

618公顷的基础上，将年度任务调整为拆除

违法建设2000万平方米，腾退占地2000公

顷。同时，实现城市副中心155平方公里范

围内基本无违法建设。

各街乡严格落实“防得好、知得早、停得

住、拆得掉”的工作措施，充分发挥看护和网

格员队伍作用，做到早发现、早制止、早拆

除。对群众举报和“街景卫片”拍摄的新增违

法建设，按照属地主责、部门联动原则，第一

时间进行调查核实，对于确属违建的项目，坚

决予以拆除，确保新生违法建设动态清零。

垃圾“钉子户”
终于被拔除

每户每月最多花240元 另有8个老小区纳入今年改造计划

年底实现副中心基本无违建

通州半年拆违970万平方米

中仓小区


